



COMITÉ DE SEGURIDAD ALIMENTARIA MUNDIAL

50.º período de sesiones
Marcar la diferencia en la seguridad alimentaria y la nutrición

10-13 de octubre de 2022

**DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DEL COMITÉ DIRECTIVO DEL
GRUPO DE ALTO NIVEL DE EXPERTOS EN SEGURIDAD
ALIMENTARIA Y NUTRICIÓN (GANESAN)**

Excelencias aquí reunidas en el panel y en vídeo,
Excelencias en la sala,
señoras y señores,
estimado Gabriel Ferrero:

Es para mí un honor y un placer estar hoy aquí con ustedes para debatir este tema tan importante en la serie de sesiones de nivel ministerial del 50.º período de sesiones plenarias del Comité de Seguridad Alimentaria Mundial (CSA). Este acto principal llega en un momento en el que la urgencia de transformar nuestros sistemas alimentarios, a fin de garantizar la seguridad alimentaria y mejorar la nutrición en todo el mundo, parece cada día más crucial.

De hecho, tal como se indica en la edición de 2022 del informe sobre *El estado de la seguridad alimentaria y la nutrición en el mundo* (SOFI), estamos a solo siete años de 2030, pero la distancia que nos separa del logro del Objetivo de Desarrollo Sostenible 2 (Hambre cero) es cada vez mayor.

El “Hambre cero”, o la urgencia de convertir el derecho a la alimentación en una realidad, constituye nuestra meta común. Ya se señaló claramente que más de 800 millones de personas siguen sentándose frente a un plato vacío o parcialmente vacío y las previsiones indican que más de 600 millones de personas seguirán padeciendo hambre en el futuro, de aquí a 2030.

Por desgracia, los principales factores que impulsan la inseguridad alimentaria y la malnutrición, a saber, conflictos armados, epidemias y pandemias, el cambio climático y situaciones económicas graves y críticas, están en aumento. Sus efectos en la disponibilidad y el acceso y, por tanto, el costo de alimentos e insumos como los fertilizantes, junto con el aumento de las desigualdades, seguirán menoscabando la seguridad alimentaria y la nutrición en los próximos años.

Los documentos pueden consultarse en el sitio www.fao.org.

Así pues, ahora más que nunca, el GANESAN, al que hoy tengo el honor y el privilegio de representar, hace un llamamiento a que se amplíe el diálogo entre la ciencia y los responsables de la formulación de políticas, lo que supone sin duda la mejor vía para lograr nuestros objetivos comunes.

En los últimos meses, el GANESAN ha examinado por un lado las repercusiones de la guerra en Ucrania y, por el otro, las formas de mejorar la recopilación y el análisis de datos, cuya utilidad resulta fundamental para la elaboración y evaluación de políticas públicas. También hemos propuesto al CSA nuestro análisis de las cuestiones que habrán de abordarse en los próximos años en relación con la seguridad alimentaria y la nutrición.

El GANESAN espera con interés los debates que tendrán lugar esta semana y posteriormente.

También esperamos con interés la aprobación de las recomendaciones sobre políticas para la participación y el empleo de los jóvenes en los sistemas agrícolas y alimentarios. La participación de los jóvenes, especialmente de mujeres, científicos y empresarios jóvenes, es fundamental para la transformación sostenible de los sistemas alimentarios.

Deseo que mantengamos un debate sustancioso y un firme compromiso internacional en un diálogo provechoso que favorezca la aplicación eficaz de nuestros objetivos comunes.

Los miembros del GANESAN, como parte del CSA, deseamos continuar nuestro compromiso con gran determinación.

Gracias.